



Le B.I.P.

Mars 2010

Le **B**ulletin d' **I**nformation et de **P**révention
de Tandem Sud-Ouest
(quartiers Saint-Paul, Émard et Saint-Henri)

Dans ce numéro :	
<i>Nouvelle employée</i>	1
<i>Journée d'étude Tandem</i>	1
<i>Le concours «Mon choix, une gang gagnante»</i>	1
<i>Nouvelle employée</i>	1
<i>Qu'arrive-t-il à nos églises?</i>	2
<i>Conseil du mois</i>	3
<i>Quiz du mois</i>	3
<i>Potin du mois</i>	4
<i>À surveiller</i>	4

Journée d'étude Tandem



Le 17 mars, tout le personnel des bureaux Tandem se regroupera pour tenir une journée d'étude. En plus des ateliers portant sur la violence dans les médias, les abus envers les aînés et la fraude il y aura des échanges sur la prévention auprès des jeunes, des femmes et des aînés. Myriam Campeau animera un atelier sur les présentations de Madeleine à la résidence des Ruisseaux. Cette journée s'annonce très formatrice pour chacun.

Le concours «Mon choix, une gang gagnante»

A la fermeture de notre concours, 31 équipes se sont inscrites. Chacune de ces équipes sera rencontrée pour voir le projet proposé avec les participants.



Nouvelle employée



Dès lundi prochain, le 15 mars, nous accueillons une autre employée. En effet Élise Campeau s'ajoutera à notre équipe. Élise a déjà travaillé pour Prévention Sud-Ouest en tant qu'étudiante dans des projets d'animation urbaine. Il nous fait plaisir de la revoir parmi nous.



Qu'arrive-t-il à nos églises?

Depuis quelques semaines, plusieurs s'interrogent sur l'avenir de ces bâtiments importants dans notre secteur. En effet, l'église Notre-Dame-du-Perpétuel-Secours serait vendue et aurait bientôt une nouvelle vocation. Des rumeurs circulent quant à ce qu'il adviendra de l'église Saint-Jean-de-Matha.



Certaines sources nous disent également que l'église Saint-Paul serait à vendre. Cette église est érigée sur un site qui a été déclaré site patrimonial en 1990. «Ce site[...] englobe des bâtiments institutionnels alignés sur l'avenue de l'Église (l'église Saint-Paul, le presbytère, l'ancien pensionnat Notre-Dame-du-Saint-Rosaire et l'ancien hôtel de ville de Côte-Saint-Paul), une caserne de pompiers, deux immeubles résidentiels et un terrain libre de construction servant de stationnement, les bâtiments institutionnels ont été construits entre 1887 et 1911.

La valeur patrimoniale de Côte-Saint-Paul repose sur son

intérêt architectural et sur son intérêt historique[...]Il s'agit de témoins exceptionnels de la vie religieuse, institutionnelle et sociale d'une petite ville suburbaine.»*

Depuis plusieurs années Prévention Sud-Ouest s'intéresse à ce secteur. En juin 2001, dans un article à la Voix Populaire nous déplorions la disparition du superbe escalier de fer forgé du pensionnat.

En 2006, dans le cadre d'un projet de la RUI Galt, nous avons mené une recherche à caractère historique concernant le secteur. Nous avons alors découvert que l'église Saint-Paul a été soutenue par les paroissiens tant pour sa reconstruction après deux incendies que pour son aménagement intérieur (vitreaux, cloches, etc.)

Maintenant, en 2010, nous craignons la destruction de cette église et de ce site patrimonial. Prévention Sud-Ouest suivra ce dossier de près et vous en donnera des nouvelles.

**Source Répertoire du patrimoine culturel du Québec*





Le conseil du mois

Ce mois-ci, remémorons-nous quelques conseils de sécurité domiciliaire. D'abord, un point embêtant, vous avez pensé bien faire en installant des grillages sur vos fenêtres du sous-sol afin d'éviter l'entrée d'indésirables visiteurs. Est-ce réellement une bonne idée? Ce l'est seulement si vous avez une sortie de secours au sous-sol puisque qu'en cas de feu, par exemple, vous devez pouvoir sortir rapidement de votre domi-

cile. Si vous n'avez pas de sortie de secours au sous-sol, assurez-vous que ces grilles soient fixées de l'intérieur avec des chevilles mobiles faciles à enlever. De plus, vous pouvez aussi remplacer vos vitres par des panneaux faits d'une matière plastique incassable.



Quiz du mois

Que fait-on si, sur nos magnifiques routes du Québec, nous sommes victimes du comportement franchement désagréable et surtout, agressif d'un chauffard qui croise notre chemin?

- a) accélérer pour le dépasser
- b) ralentir pour le freiner
- c) répondre à ses insultes

Aucune de ces réponses.

Voici trois étapes faciles à suivre pour éviter d'aggra-



ver la situation.

D'abord, restez calme. Rien ne sert de l'insulter à notre tour.

Ensuite, prenez la description du véhicule, du conducteur et son numéro de plaque d'immatriculation.

Finalement, en tout temps, vous pouvez composer le *4141. Ce

numéro vous met immédiatement en lien avec un agent de la Sureté du Québec.



Le potin du mois

Hélène cherche son nom

Plusieurs d'entre vous avez eu l'occasion de rencontrer Hélène Guévremont qui est chargée de projet pour le ROPASOM.

Vous avez bien lu GUÉVREMONT

avec un accent aigu et non un accent grave (l'erreur la plus fréquente avec son nom).

Vous avez bien lu GUÉVREMONT

et non GOUVERNMENT (erreur commise par les services médicaux).

Vous avez bien lu GUÉVREMONT

et vous le retiendrez.

Hélène sera contente de voir dorénavant son nom bien écrit dans chacun de nos documents.



À surveiller



13 mars

Fête d'hiver dans le Croissant Galt

17 mars

Journée d'étude Tandem

23 mars

Assemblée générale annuelle de Prévention Sud-Ouest

28 mars

Journée spaghetti-pizza de la fondation Phaneuf

6 avril

Conseil d'arrondissement

8 avril

Table de sécurité de l'arrondissement

11 avril

Brunch des sucres du centre Mgr Pigeon

Tandem Sud-Ouest est géré dans nos quartiers par Prévention Sud-Ouest, en collaboration avec la Direction de la culture, des sports, des loisirs et du développement social de l'arrondissement.